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ATIBAIA  HOJE

ATIBAIA ARTICULA PLANO DE REVI-
TALIZAÇÃO DO POUSO DE VOO LIVRE

Turismo participa das reuniões de elaboração de projeto que prevê a construção
de um portal e outras melhorias na estrutura turística da região. Página 6

OBRA DA ROTATÓRIA DO CENTRO DE
CONVENÇÕES AVANÇA PARA A FASE FINAL

As novas ações complementam a obra da rotatória, que tem como objetivo proporcionar maior fl uidez no trânsito em toda a extensão da Alameda 
Lucas Nogueira Garcez, uma das mais movimentadas da cidade. Segundo a Secretaria de Mobilidade e Planejamento Urbano, a rotatória foi pro-
jetada para dar mais celeridade ao trânsito. Página 5

ISRAEL COMEÇARÁ A
VENDER SPRAY NASAL
ANTICOVID NAS FARMÁCIAS
Medicamento prevê diminuir transmissão viral, “independentemente da variante”. Página 7

ATACANTE 
 CADU 
 CUSATIS 
VOLTA
AO FALCÃO

Revelado na base do SC Atibaia, 
com passagens pelo Red Bull e no 
futebol universitário dos Estados 
Unidos, o jogador estava na Paraí-
ba, sagrou-se campeão estadual e 
agora retorna ao clube onde tudo 
começou  na cidade
onde mora, para
disputar a Copa
Paulista. Página 10

ATIBAIA INFORMA HORÁRIO
DE FUNCIONAMENTO DO

PARQUE EDMUNDO ZANONI

O Parque, administrado pela Prefeitura da Estância de Atibaia é uma ótima
opção no município para quem busca relaxar, passear em família e apreciar a natureza,

entre outras atividades de lazer disponíveis para curtir no local. Página 4

AULAS PRESENCIAIS 
E REMOTAS DA REDE 

MUNICIPAL DE ENSINO 
VOLTARÃO NA PRÓXIMA 

TERÇA-FEIRA

Frequência presencial é facultativa, alunos podem realizar
somente as atividades remotas. Página 5

ATLETA DA NATAÇÃO DE
ATIBAIA É CAMPEÃ PAULISTA

Na natação, a atleta Jú-
lia Gomes Pavão, que inte-
gra a equipe da Associação 
Aquática de Atibaia - A3 
em parceria com o Execu-
tivo Municipal, sagrou-se 
campeã paulista na catego-
ria Júnior 1, para nascidos 
no ano de 2004. Júlia Go-
mes Pavão venceu as pro-
vas de 200, 100 e 50 metros 
nado peito na competição 
que reúne os principais es-
portistas do Estado. Deta-
lhes na página 5
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CALDEIRÃO DO DIABO
ABERTURA  (1)
“Nada fica enterrado para 

sempre. Nem a verdade”.

ABERTURA  (2)
Após mais de ano sofrendo, 

em tese, com mandos e des-
mandos do Jurídico da Câmara 
Municipal, sob o comando do 
advogado Hugo Keiji Uchiya-
ma e com a complacência de 
presidente e dos vereadores 
membros da Mesa Diretora, 
ao que parece os fatos estão 
vindo à tona, sempre basea-
dos em farta documentação, 
fazendo com que os tiros dis-
parados injustamente contra os 
servidores da Câmara Munici-
pal estão saindo pela culatra.

VITÓRIA  (1)
A Imprensa Oficial, de 

14 de julho de 2.021, mostra 
como as acusações contra os 
servidores foram revertidas. 
Explico: contra os servidores 
foram instaurados, sob o co-
mando do jurídico da Edilida-
de, inúmeros (PAD) Processos 
Administrativos Disciplinares.

VITÓRIA  (2)
A publicação acima men-

cionada diz que a Comis-
são instituída pela portaria nº 
13/2020 emitiu relatório con-
clusivo, concluindo pela ino-
cência dos 7 servidores alvos 
dos Processos Administrati-
vos Disciplinares.

CULATRA  (1)
E agora o tiro pela cula-

tra. Servidores que foram in-
justamente alvos de Processos 
Administrativos Disciplinares 
se preparam para ingressar na 
Justiça, por ora, contra os res-
ponsáveis: o comandante do 
Jurídico Hugo Keiji Uchiya-
ma, o presidente à época dos 
fatos Lucas Cardoso e se for 
o caso, vereadores membros 
da Mesa da Diretora do ano 
de 2.020, que anuíram com 
os Processos Administrativos 
Disciplinares, quiçá levados a 
erro pelo jurídico da Edilidade.

CULATRA  (2)
E tem mais. Segundo co-

mentários, o SISMA - Sindi-
cato dos Servidores Públicos 
Municipais, Câmara Munici-
pal e Autarquias de Atibaia, 
também poderá ingressar em 
juízo, buscando direitos dos 
servidores injustamente acusa-
dos e agora inocentados, após 
mais de ano sendo submeti-
dos a vários tipos de assédios.

GRAVE  (1)
Mesmo sendo alvos, servi-

dores também buscaram fatos 
que poderiam dar base sobre 
os motivos que levaram o ad-
vogado da Câmara, Hugo Keiji 
Uchiyama, a atacá-los de for-
ma tão grotesca sem nenhuma 
base. Na procura, chegaram 
ao ano de 2.013, na Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade 
nº 0007337-89.2013, versan-
do sobre o Plano de Empre-
gos, Carreiras e Salários dos 
Servidores da Câmara.

FATO  GRAVE  (2)
No entanto, ao verificar 

os autos da Ação Direta de 
Inconstitucionalidade acima 
mencionada, foi encontrada a 
seguinte informação:

“A Câmara Municipal dei-
xou de prestar informações.”

Ou em outro falar.
A Câmara Municipal não 

se manifestou no processo?

FATO  GRAVE  (3)
Algo inacreditável, que a 

Câmara não tenha se mani-
festado. Mas é o que consta 
nos autos do processo, e os 
servidores seguiram adiante 
e contataram a Grifon - em-
presa contratada pela Câmara 
Municipal para disponibiliza-
ção de publicações do Poder 
Judiciário - e apuraram que no 
curso deste processo, por seis 
vezes a Câmara foi notifica-
da, mas o Jurídico não se ma-
nifestou e a Edilidade passou 
a ser revel. Estes fatos devem 
ser rigorosamente apurados, 
para se saber por quais moti-
vos a Câmara não se manifes-
tou, embora seis vezes notifi-
cada e, principalmente, apurar 
responsabilidades.

CONSEQUÊNCIAS
Uma coisa é certa. Vai so-

brar chumbo grosso para mui-
ta gente. Simples assim.

ESPIADELA
Se não bastasse o caso aci-

ma, agora estão preparando 
um dossiê, sobre fatos absur-
dos que foram gerados pelo 
TAC - Termo de Ajustamen-
to de Conduta - lavrado entre 
a Câmara Municipal e o Mi-
nistério Público, mas que ao fi-
nal não foi homologado pelo 
Conselho Superior do Minis-
tério Público, portanto sem va-
lidade.

CONTAS
E tem mais. Mesmo com 

o desaparecimento de livros 
e documentos da Câmara Mu-
nicipal, ocorridos no final do 
ano passado, tem gente levan-
tando certos dados contábeis 
que apresentam números, em 
tese, pra lá de suspeitos.

BOAS  NOVAS

Vamos falar de coisas ale-
gres. Na quarta-feira, dia 14, 
a amiga Jaqueline Farias fez 
estreia de nova idade. Jaque, 
para os mais íntimos e a Jô, 
comandam com raro brilhan-
tismo o “Sol do Pouso”, em 
anexo ao pouso de asa delta, 
com enorme sucesso, graças 
aos deliciosos petiscos (isca 
de tilápia/espetinhos de cama-
rão), cervejas a 5 graus negati-
vos e cachaças diferenciadas, 
além de uma vista sensacional. 
Vale a pena um pulinho por lá.

N.R.: Abre de quinta a do-
mingo.

TROMBONE

Às vezes vale a pena colo-
car a boca no trombone. Há vá-
rios dias que os moradores do 
Jardim das Flores sofrem com 
a falta de energia. Dia sim e 
no outro também. O intrépido 
jornalista Márcio Costa, que lá 
reside, de saco cheio (descul-
pem o termo chulo) resolveu 
colocar a boca no trombone e 
falou com quem manda de ver-
dade na Elektro, que após ou-
vir poucas e boas, mandou na 
sexta-feira (16), várias equipes 
para solucionar a coisa toda. 
Oremos que a troca dos trans-
formadores resolva a questão. 
Oremos!

MAQUIAVEL
A alma de Maquiavel deu 

uma chegadinha no Caldeirão 
e pediu que se colocasse a se-
guinte frase: “Perdoe os ini-
migos, mas não esqueça seus 
nomes”.

O jornal Atibaia Hoje recebeu de-
núncia sobre supressões de árvo-
res no Jardim Maristela, enviando 
as informações recebidas para a 

Secretaria de Meio Ambiente que informou que 
às supressões de árvores ocorridas no bairro Jar-
dim Maristela seguiram o rito do licenciamento 
ambiental. E mais, que foram firmados termos de 
compromisso de recuperação ambiental, e as au-
torizações e licenças para supressão foram conce-
didas pela Secretaria de Meio Ambiente, de acor-
do com a legislação ambiental vigente.

De um lote foram removidas 21 árvores, sen-
do firmado Termo de Compromisso de Recupera-

ção Ambiental para que o interessado plante 246 
árvores nativas em área dentro do Parque Esta-
dual do Itapetinga ou na faixa contígua de 400 m 
do entorno do Parque, ou ainda, plante 701 mu-
das em área fora da zona de amortecimento do 
Parque Estadual do Itapetinga.

Do lote vizinho foram removidas 40 árvores, 
sendo firmado Termo de Compromisso de Recu-
peração Ambiental para que o interessado plante 
426 árvores nativas em área dentro do Parque Es-
tadual do Itapetinga ou na faixa contígua de 400 
m do entorno do Parque, ou ainda, plante 1.231 
mudas em área fora da Zona de Amortecimento 
do Parque Estadual do Itapetinga.

 DENÚNCIA:  SUPRESSÕES DE 
ÁRVORES NO JD MARISTELA
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O LUXO DO LIXO

Dra. Regiane Glashan*

Que texto bacana eu trouxe 
esta semana de uma colega e ter-
apeuta Angela Herrera.

“Em recentes estudos com 
amigos da universidade, fica-
mos encarregados de estudar al-
guns artigos científicos sobre o 
processo do lixo e de sua cole-
ta, na cidade de São Paulo, em 
função de uma pesquisa que será 
realizada sobre catadores de pa-
pelão, mais especificamente na 
região do Itaquera.

Qual não foi a nossa sur-
presa, ao nos darmos conta 
que ao sentarmos em volta de 
uma grande mesa, começamos 
a falar do nosso lixo pessoal; 
entendendo aqui a palavra lixo 
como uma metáfora das frus-
trações, sofrimentos, misérias 
emocionais e materiais vividas 
por aquele grupo nas suas re-
spectivas infâncias e adolescên-
cias, o que possivelmente es-
tava nos abrindo possibilidades 
de ressignificar os nossos lixos 

internos e transformá-los em 
construções luxuosas de novas 
formas de nos relacionarmos, 
como seres humanos enrique-
cidos de experiências difíceis, 
porém enobrecedoras no senti-
do de que o verdadeiro ser in-
teligente é aquele que aprende 
com a experiência.

A arte de transformar lixo 
em luxo é ter a capacidade de 
transcender aos sofrimentos 
e dar novos sentidos de com-
petência, ou seja, sair da situ-
ação de sobrevivência na ten-
tativa de encontrar a qualidade 
do viver.

Era unânime entre os com-
ponentes da mesa as semelhan-
ças entre as várias matrizes fa-
miliares ali presentes. Todos 
tínhamos muito medo do “fan-
tasma da miséria”, podendo ser 
ele de ordem emocional ou ma-
terial, parece que o mesmo fica-
va impregnado para sempre nas 
nossas histórias de vida trans-
geracionais.

Começamos a perceber 
que como seres humanos não 
tínhamos que ter medo do nos-
so passado, e que poderíamos 
aprender com ele, e era isso que 
estávamos fazendo através das 
releituras de nossas vidas, e com 
muito orgulho de podermos ex-
por nossas “fragilidades” em 
grupo e nos sentirmos acolhi-
dos e no aconchego de uma sol-
idariedade mútua até então não 
vivida por aquela equipe.

Enfim, uma teia de histórias 
familiares que poderíamos pen-
sar que era comum a muitas 
pessoas, porém para nós era 
de grande serventia, pois nos 
mostrava mais uma vez que an-
tes de ir à rua pesquisar os cata-
dores de papelão (lixo) era pre-
ciso conhecer um pouco do lixo 
interno de cada um de nós.

Afinal, em cada um daque-
les catadores de papelão a serem 
pesquisados, existia uma alma 
humana que por determinada fa-
talidade teve que mesclar o seu 
lixo humano com o lixo da rua. 
E quem sabe um dia poderá res-
significar sua história pessoal e 
sentir-se digno de sentar à mesa 
e orgulhar-se de ter consegui-
do sair da condição sub-huma-
na em que vivia.

Como dizia o grande com-
positor “viver, e não ter a verg-
onha de ser feliz. Cantar a bele-
za de ser um eterno aprendiz. Eu 
sei que a vida devia ser bem mel-
hor, e será, mas isto não impede 
que eu repita: é bonita, é bonita, 
e é bonita.” (Gonzaguinha)

(http://vinculovida2.temp-
site.ws/blog/2017/06/)

* Terapeuta Familiar - Casal 
- Individual, ênfase na relação 
mãe-bebê. Especialista-Me-
stre-Doutora-Pós-Doutora pela 
UNIFESP, Fellow Universidade 
Pittsburgh - USA. Site: www.ter-
apeutadebebes.com.br. Instagram: 
@terapeutadebebes_familia

Na quarta-feira, 7 de julho, a vere-
adora Ana Paula Beathalter rece-
beu na Câmara Municipal de Ati-
baia no Salão Nobre Presidente 

Tancredo de Almeida Neves, o deputado estadual 
Prof. Walter Vicioni, que através de uma emenda 
parlamentar liberou para o município a verba de 
R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), que 
serão destinados a Santa Casa de Misericórdia.

Segundo o deputado, ele acompanhava os 
trabalhos da vereadora e entrou em contato para 
uma aproximação política com a intenção de co-
laborar, de alguma forma, para a cidade de Ati-

baia e a vereadora foi quem passou a demanda.
Além de políticos, empresários e civis, par-

ticiparam do encontro Marcelo Bernardes, che-
fe de gabinete da Prefeitura, Sonia Cristina de 
Carvalho, secretária de saúde e o ex-vereador 
Daniel Martini.

“A Santa Casa de Atibaia sempre teve um pa-
pel fundamental na vida dos munícipes no pron-
to atendimento e com a pandemia, mais do que 
nunca, o hospital necessita de investimentos. Gra-
ças à sensibilidade e ao trabalho de Walter Vi-
cioni, nossa demanda foi atendida”, disse Ana 
Beathalter.

Na terça-feira, 13 de julho, 
o presidente da Câmara Munici-
pal da Estância de Atibaia, José 
Carlos Machado (Zé Machado) 
entregou o diploma da moção 
de congratulações ao Major PM 
Wanderley Turolla Alves Cardo-
so pelos trabalhos prestados en-
tre 2016 a 2020 a cidade de Ati-
baia. “A atuação do Gabinete de 
Gestão Integrada foi fundamen-

tal para reduzir os índices de cri-
minalidade no município e foi o 
Major Turolla que estava à fren-
te da PM para que a união das 
forças de segurança fossem efe-
tivas”, falou Zé Machado.

Em suas palavras, o Major fa-
lou da importância desse trabalho 
integrado e agradeceu o presiden-
te pela homenagem.

Já no dia 14 de julho, quarta-

-feira, a honraria foi concedida ao 
Sr. Marcelo Petry Rodrigues. Ele 
atuou diretamente na fabricação 
e lançamento do satélite AMZ-
-Z ocorrido na Índia em feverei-
ro deste ano. “É uma singela ho-
menagem tendo em vista que foi 
o primeiro satélite de observação 
da Terra completamente projeta-
do, testado e operado no Brasil”, 
disse Zé Machado.

O planejamento é uma das 
funções essenciais da governan-
ça no setor público, pois é por 
meio dele que se definem as es-
tratégias e as prioridades que 
orientam os rumos de uma ci-
dade. Em Atibaia, a população 
já participava desse processo 
por meio de audiências públicas, 
apresentando propostas para o 
município. Agora, a Prefeitura 
da Estância de Atibaia ampliou 
esse envolvimento e os muní-
cipes também podem partici-
par enviando as suas sugestões 
por meio do link PPA Atibaia 
2022-2025, disponível no por-
tal do Executivo.

O Plano Plurianual (PPA) é 
elaborado no primeiro ano de 
mandato de um prefeito e con-
siste em uma lei que define as 
diretrizes políticas e os objeti-
vos estratégicos de um governo, 
além de seus programas munici-
pais, com recursos, indicadores e 
metas para cada área de atuação 
em um período de quatro anos 

- contados a partir do segundo 
ano de mandato. Esses elemen-
tos também orientam a estrutura 
programática da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) e da 
Lei Orçamentária Anual (LOA).

Em Atibaia, é a Secretaria 
de Planejamento e Finanças que 
apresenta a previsão detalhada 
das receitas e analisa se as pro-
postas de programas das secre-
tarias estão em conformidade 
com os preceitos e princípios es-
tabelecidos nos regulamentos e 
normativas. Em seguida, a Pasta 
promove a consolidação de to-
das essas propostas de modo a 
garantir a articulação dos pro-
gramas e seu alinhamento às di-
retrizes políticas e objetivos es-
tratégicos do governo.

A elaboração do PPA 2022-
2025 do município teve como 
base também o Plano Diretor de 
Atibaia, a principal peça de pla-
nejamento de um município que 
prevê ações e políticas públicas 
para os próximos dez anos, e 

que, no caso de Atibaia, passa 
por um processo de atualização 
nos últimos dois anos. O Plano 
Diretor de Atibaia foi estrutu-
rado em quatro pilares visando 
o desenvolvimento municipal, 
com foco no alcance dos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Organização 
das Nações Unidas (ONU): po-
líticas no âmbito do desenvolvi-
mento, bem-estar, igualdade e 
justiça social; políticas no âm-
bito da gestão urbana; políticas 
no âmbito da economia susten-
tável; e políticas no âmbito da 
gestão ambiental.

Os ODS fazem parte da 
Agenda 2030 da ONU, assina-
da em 2015 por 193 países que 
se comprometeram a erradicar a 
pobreza, reduzir a desigualdade 
social e adotar práticas voltadas 
ao desenvolvimento sustentável 
para reverter quadros de degra-
dação ambiental no mundo. São 
17 objetivos e 169 metas a se-
rem alcançadas até 2030.

Entre os meses de junho e se-
tembro, o Estado de São Paulo está 
sob alerta de emergência hídrica, 
emitido pelo governo federal, por 
conta da previsão de pouco volu-
me de chuvas para o período. O sis-
tema Cantareira, por exemplo, que 
abastece parte da capital paulista e 
outras cidades do Estado, perdeu 
3,20% da sua capacidade máxima 
nos últimos 30 dias, o que corres-
ponde a 3.142 milhões de litros, 
que são equivalentes a 157.120 
caminhões pipa de 20.000 litros. 
Atenta a essa questão, a Prefeitura 
de Atibaia faz um apelo para o uso 
consciente da água no município, 
evitando desperdícios e reduzindo 
o consumo sempre que possível.

Situação do município
Atibaia passa, como todos os 

municípios da região, por um pe-
ríodo de seca. Com o baixo índice 
de chuvas, o volume de água do Rio 
Atibaia, que abastece grande par-
te do município, vem diminuindo 

gradativamente.
O Córrego do Onofre, manan-

cial que mais vem sofrendo com 
a estiagem, teve uma significativa 
redução de vazão nas últimas se-
manas e está praticamente restrito 
à captação. Apesar de menor, é de 
suma importância para o abasteci-
mento do município, pois supre cer-
ca de 25% da população.

De acordo com a Organização 
das Nações Unidas, cada pessoa ne-
cessita de 3,3 mil litros de água por 
mês (cerca de 110 litros de água por 
dia para atender as necessidades de 
consumo e higiene). No entanto, no 
Brasil, o consumo por pessoa pode 
chegar a mais de 200 litros/dia.

Economizar para não faltar
A prática do consumo cons-

ciente de água não significa dei-
xar de usar o recurso, especialmen-
te durante a pandemia de Covid-19 
para lavar as mãos, mas sim repen-
sar as suas formas de uso.

Por isso é fundamental o uso ra-

cional desse recurso para que não 
falte e, para tanto, algumas práti-
cas podem ajudar:

• Instale caixa de reservação 
com garantia de abastecimento mí-
nimo de 24 horas. Ela garante au-
tonomia em casos de interrupção 
por manutenção ou qualquer even-
tualidade;

• Distribua as tarefas que con-
somem água durante a semana, evi-
tando sobrecarga de consumo, prin-
cipalmente nos finais de semana;

• Reutilize água da máquina para 
lavar o quintal e outras tarefas afins;

• Tome banhos curtos e evite 
deixar a torneira aberta desneces-
sariamente;

• Preste atenção e conserte 
eventuais vazamentos na sua casa;

• Adote dispositivos que aju-
dam na redução do consumo de 
água, como o arejador de tornei-
ras, o restritor de vazão, bacias sa-
nitárias VDR e válvulas automáti-
cas para mictórios.

PREFEITURA DE ATIBAIA FAZ ALERTA 
PARA USO CONSCIENTE DA ÁGUA

Durante o período de seca é fundamental que os cidadãos evitem o
desperdício e reduzam o consumo sempre que possível

PREFEITURA DE ATIBAIA AMPLIA 
PARTICIPAÇÃO POPULAR NO

PLANEJAMENTO ORÇAMENTÁRIO
População já participava por meio de audiências públicas e agora

também pode enviar suas sugestões pelo portal do Executivo

VEREADORA ANA PAULA BEATHALTER
RECEBEU NA CÂMARA MUNICIPAL O

DEPUTADO ESTADUAL PROF. WALTER VICIONI

PRESIDENTE ZÉ MACHADO
ENTREGOU HONRARIAS NESTA

SEMANA NA CASA DE LEIS
Major Turolla recebeu a homenagem pelos serviços prestados e
Marcelo Petry por sua participação no lançamento do satélite

O presidente da Câmara Municipal da Estância de Atibaia, José Carlos Machado (Zé Machado), 
entregando o diploma da moção de congratulações ao Major PM Wanderley Turolla Alves Cardoso

O presidente da Câmara Municipal da Estância de Atibaia, Zé Machado,
entregando a honraria que foi concedida ao Sr. Marcelo Petry Rodrigues



Página 4 Atibaia, sábado, 17 de julho de 2021

EMPRESA
ADMITE

- Auxiliar contábil
Com experiência em Empresas de

Lucro Real e Presumido
Enviar curriculum para: Rua Jose Lucas,

nº 47 - Centro - Atibaia-SP - CEP: 12940-700 ou
e-mail para: rh.vagasatibaia@outlook.com

EDITAL DE CITAÇÃO de réus ausentes, incertos e desconhecidos e eventuais inte-
ressados, com prazo de 20 (Vinte) dias, expedido nos autos da Ação de Usucapião 
requerida por BENEDITO GONÇALVES e s/m DEISI DE MORAES GONÇALVES, 
em trâmite perante a Vara Cível da Comarca de Nazaré Paulista/SP., processo n.º 
0001212-62.2010.8.26.0695, EXCELENTÍSSIMO SENHOR DOUTOR JUIZ DE DIREI-
TO VARA CÍVEL DE NAZARÉ PAULISTA/SP., na forma da lei, faz saber a todos quan-
tos este edital virem e interessar possa, que BENEDITO GONÇALVES e s/m DEISI DE 
MORAES GONÇALVES, ajuizaram uma ação de USUCAPIÃO, tendo por objeto o imó-
vel assim descrito: imóvel denominado Fazenda Nhanguara, situado no bairro Ribeirão 
Acima, Glebas F e G da Fazenda Nhanguara, município de Bom Jesus dos Perdões - 
SP, com as áreas de: 79,7598 ha, conforme planta e memorial descritivo acostados aos 
autos no laudo pericial (fls. 665/702), encontrando-se presentes os requisitos atinentes 
ao pedido, tendo em vista a posse mansa, pacífica e contínua sobre a área. Assim fi-
cam citados aqueles que tenham interesses e possam alegar direitos sobre a mencio-
nada área de terras, bem como os confrontantes ARIOSTO CUNHA, EDITE PESTANA, 
THOMAZIA MARIA DE CAMARGO E JOÃO CAMARGO DA CUNHA, com prazo de 15 
(quinze) dias, findo o qual, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados 
pelos Requerentes. E, para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém possa 
alegar ignorância, expediu-se o presente edital, que será afixado no lugar de costume e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Nazaré Pau-
lista, aos 01 de julho de 2021.

- EDITAIS - EDITAIS - EDITAIS -

SINCOMERCIO - SINCOVATI
SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA DE ATIBAIA

Edital de Convocação

O presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Atibaia, com base territorial nos 
Municípios de Atibaia, Bom Jesus dos Perdões, Nazaré Paulista e Piracaia, no uso de 
suas atribuições que lhe são conferidas pelo Estatuto, convoca a categoria econômica 
do COMÉRCIO VAREJISTA para participar de Assembleia Geral Extraordinária a ser 
realizada no dia 21 de julho de 2021, às 09:00 horas, em sua sede social situada a Rua 
Oswaldo Barreto, nº 284, bairro Alvinópolis, Município e Comarca de Atibaia, Estado de 
São Paulo, a fim de deliberar sobre a seguinte “Ordem do Dia”: 
a) Leitura da ata da Assembleia anterior;
b) Outorga de poderes à Presidência deste sindicato para negociar a Convenção Co-
letiva de Trabalho 2021-2022 junto as entidades representativas dos Comerciários em 
toda sua respectiva base territorial;
c) Outorga de poderes à Presidência deste sindicato para negociar a Convenção Cole-
tiva de Trabalho 2021-2022 junto as entidades representativas diferenciadas nas res-
pectivas datas-bases;
d) Outorga de poderes à Presidência deste sindicato para negociar a Convenção Co-
letiva de Trabalho 2021-2022 junto as entidades representativas dos profissionais em-
pregados nos Sindicatos;
e) Discussão e a Aprovação da Contribuição Assistencial, prevista na alínea “e”, do ar-
tigo 513 da CLT;
f) Discussão e a Aprovação da Contribuição Confederativa, prevista no o artigo 8º inci-
so IV da Constituição Federal e alínea “e” do art. 513 da CLT;
g) Discussão e a Aprovação dos valores retributivos por serviços prestados através da 
Câmara de Conciliação Prévia, em Atos Homologatórios e em Atos Administrativos; e
h) Outros assuntos de interesse do Sindicato.
Não havendo, na hora acima indicada, o número legal de participantes para instalação 
dos trabalhos em primeira convocação, a Assembleia Geral será realizada uma hora 
após, em segunda convocação, de acordo com o quórum estatutário.

Atibaia, 17 de julho de 2021.

Ayrton Dias Camargo
RG nº 11.844.065-2 SSP/SP e CPF nº 036.241.368-10

Presidente do Sindicato
Mandato 24/01/2018 a 23/01/2022

EDITAL DE CITAÇÃO DOS RÉUS AUSENTES, INCERTOS, DESCONHECIDOS, NÃO 
SABIDOS E EVENTUAIS INTERESSADOS DA AÇÃO DE USUCAPIÃO, PROCESSO 
DE NÚMERO 1004214-72.2020.26.8.0048, com prazo de 20 dias. O Doutor MARCE-
LO OCTAVIANO DINIZ JUNQUEIRA, MM. JUIZ DE DIREITO DA 2ª VARA CÍVEL DA 
COMARCA DE ATIBAIA/SP., na forma da lei etc. Faz saber a todos quantos o presente 
edital virem ou dele conhecimento tiverem, que por este Juízo se processa uma Ação 
de Usucapião Extraordinária, requerida por MÁRCIO HIDEO AGA, KELY GAGLIARD 
AGA e MARCOS HIROMI AGA, visando à posse definitiva de um imóvel, com área de 
terreno de 3.069,26 metros quadrados, situado no Bairro Mato Dentro, Rua Hiroji Kon-
do, s/nº, perímetro urbano desta Cidade e Comarca de Atibaia/SP., com a seguinte des-
crição: Começa no ponto 1, na beira da Rua Hiroji Kondo e segue por 3,27 metros com 
Az 250º23’14” até encontrar o ponto 2, fazendo divisa dos pontos 1 ao 3 com a mesma 
Rua, deste ponto 2 deflete a esquerda e segue por 23,30 metros com Az 209º04’03” 
até encontrar o ponto 3, deste ponto deflete a esquerda e segue por 113,47 metros até 
o ponto 4, fazendo divisa com a propriedade de Nelson Kondo com matrícula: 109.158, 
deste ponto 4 deflete a esquerda e segue por 27,08 metros com Az 67º17’25” até en-
contrar o ponto 5, fazendo divisa dos pontos com a propriedade de MPJ - Empreendi-
mentos Imobiliários Ltda. com matrícula: 96.842, deste ponto 5 deflete a esquerda e se-
gue por 127,84 metros com Az 313º34’02” até encontrar o ponto 1, fazendo divisa com 
a Área desmembrada 27 C2 com matrícula: 104.421, ponto de partida da descrição, fe-
chando assim o perímetro. O imóvel está a 431 metros da Estrada Municipal do Min-
gu e se encontra do lado ímpar do logradouro. Confrontes: NELSON KONDO, ADÉLIA 
FUSSAE KONDO, MJ EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA. OBJETIVO: Cita-
ção dos réus ausentes, incertos, desconhecidos, não sabidos e eventuais interessa-
dos. Advertências: Contestarem a Ação de Usucapião, sob pena de confissão e revelia. 
E para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém alegue ignorância no futuro, 
expediu-se o presente edital, com o prazo de 20 dias, para que apresentem contesta-
ção no prazo de 15 dias, sob pena de confissão e revelia. O presente edital será publi-
cado e afixado na forma da Lei. Atibaia/SP, 14 de Julho de 2021.

- EDITAIS -

A Prefeitura de Atibaia, por 
meio da Secretaria de Habita-
ção e CDHU (Companhia de 
Desenvolvimento Habitacio-
nal e Urbano do Estado de São 
Paulo) realiza neste sábado, 
dia 17, plantão de atendimento 
aos mutuários da CDHU que 
residem em imóveis localiza-
dos no bairro Jardim das Ce-
rejeiras.

O evento acontece das 10h 
às 15h na Escola Municipal Pa-
dre Armando Tamassia, loca-
lizada na Rua Tóquio, 401, no 
bairro Jardim das Cerejeiras.

Entre os serviços prestados 
destacam-se emissão de con-
tratos de quitação para mutuá-
rios que encerraram o financia-
mento, segunda via de boletos 
para pagamentos, realização 

de propostas de acordos, trans-
ferências, regularização de con-
tratos e esclarecimentos de dú-
vidas.

Ressalta-se que os mutuários 
receberam convocação por carta 
com horário agendado para evi-
tar aglomeração e os atendimen-
tos serão realizados dentro dos 
protocolos médicos de comba-
te à transmissão da COVID-19.

A Secretaria de Turismo de Atibaia infor-
ma o horário de funcionamento do Parque Mu-
nicipal Edmundo Zanoni, espaço que é uma das 
principais atrações turísticas da cidade: abertu-
ra do portão às 9h e fechamento às 17h45, sendo 
a permanência no parque permitida até as 18h.

O Parque, administrado pela Prefeitura da 
Estância de Atibaia é uma ótima opção no mu-
nicípio para quem busca relaxar, passear em fa-
mília e apreciar a natureza, entre outras ativida-
des de lazer disponíveis para curtir no local. Por 
conta da sua beleza, além da tranquilidade e paz 
que oferece aos visitantes, o espaço recebe ido-
sos, adultos, jovens e crianças.

Com quase 40 mil m², o Edmundo Zanoni 
conta com um lago; uma extensa área verde com 
diversas árvores centenárias; a Casa do Artesão; 

o Museu de História Natural Prof. Antonio Per-
gola; um bistrô; um playground (parque infantil) 
com escorregadores, balanços, cavalinhos, gan-
gorras, brinquedos infláveis e caixa de areia; pe-
dalinho; e paisagismo com várias flores e plantas.

Parque Municipal Edmundo Zanoni
Avenida Horácio Neto, nº 1030, Vila Loanda
Horário - das 9h às 17h45, todos os dias da 

semana
Entrada gratuita
Secretaria de Turismo de Atibaia e Centro de 

Informações Turísticas
Av. dos Bandeirantes, s/n, Parque das Águas
(11) 4411-7577 / (11) 4411-8240
Horário - de segunda a sexta-feira, das 9h às 

17h, sábado e domingos, das 9h às 13h
turismo@atibaia.sp.gov.br

As pessoas que já tomaram 
a primeira dose da vacina con-
tra Covid-19 devem ficar atentas 
à data estabelecida no cartão de 
vacinação para a segunda dose. 
No momento está aberto o agen-
damento em Atibaia para aplica-
ção da segunda dose destinada às 
pessoas com 65 e 66 anos que to-
maram a primeira dose de Astra-
Zeneca até o dia 24/04/2021. A 
segunda dose da vacina contra 
a Covid-19 é fundamental para 
garantir a completa eficácia dos 
imunizantes.

O agendamento é realizado 
por meio da plataforma: http://
www.prefeituradeatibaia.com.br/
cadastrocovid . Quem já está ca-

dastrado, como é o caso daqueles 
que já tomaram a primeira dose, 
ao acessar a plataforma com CPF 
e data de nascimento, será dire-
cionado para uma página onde de-
verá escolher entre os botões de 
primeira ou segunda dose.

Três das quatro vacinas con-
tra Covid-19 atualmente distribu-
ídas no Brasil exigem duas doses 
- AstraZeneca, Pfizer e a Coro-
naVac. Os intervalos entre a pri-
meira e a segunda dose variam, 
pois cada vacina age por meio de 
mecanismos de ações diferentes. 
O único imunizante que assegura 
eficácia completa contra a doen-
ça em dose única é o da Janssen, 

braço farmacêutico da multina-
cional Johnson & Johnson.

A Secretaria de Saúde de Ati-
baia orienta os cidadãos que per-
deram o prazo da segunda dose 
estabelecido no cartão de vaci-
nação a procurar uma unidade 
de saúde.

Segundo dados atualizados 
na sexta-feira (16), o município 
de Atibaia já aplicou um total de 
93.441 doses de vacina contra a 
Covid-19, sendo 68.505 de pri-
meira dose, 22.017 de segunda 
dose e 2.919 de dose única, o que 
significa que quase 50% da po-
pulação total já tomou ao menos 
uma dose ou dose única.

A Prefeitura de Atibaia abriu 
o cadastro e agendamento da va-
cinação contra Covid-19 para pes-
soas a partir dos 35 anos de idade. 
O primeiro passo é preencher os 
dados solicitados e realizar o ca-
dastro na plataforma: http://www.
prefeituradeatibaia.com.br/cadas-
trocovid . Após o cadastramento, 
basta acessar a mesma platafor-
ma com CPF e data de nascimen-
to e, se houver vagas disponíveis, 
escolher data, horário e local de 
vacinação.

Nessa nova remessa, além das 
2.856 doses recebidas para vaci-
nar a população de 35 e 36 anos, o 
município recebeu a 2ª dose para 
os grupos etários de 65 e 66 anos 
(2.960 doses). Esses outros gru-
pos também devem agendar ho-
rário de forma on-line pela plata-
forma da Prefeitura, clicando no 
botão de 2ª dose e selecionando o 
fabricante da vacina antes de ter 
acesso à relação de datas, horá-
rios e locais de aplicação disponí-
veis. Nesse caso, é importante se-
lecionar o mesmo fabricante da 1ª 
dose, sob pena de não conseguir 
receber o imunizante quando se 
apresentar para a aplicação da 2ª.

Depois de confirmado o agen-
damento, a Secretaria Municipal 
de Saúde solicita que seja respei-

NÃO PERCA O PRAZO DA SEGUNDA 
DOSE DA VACINA: ESTÁ ABERTO

AGENDAMENTO PARA 65 E 66 ANOS
Secretaria de Saúde de Atibaia pede atenção à data da vacinação e destaca que segunda

dose é fundamental para eficácia completa dos imunizantes

VACINA CONTRA COVID-19: ATIBAIA ABRIU 
AGENDAMENTO PARA 35 ANOS OU MAIS

Nova remessa de vacinas recebida pelo município contempla pessoas de 35 e 36 anos
e 2ª dose da população com 65 e 66 anos de idade

tado o horário marcado para evi-
tar aglomerações e, no momento 
da aplicação da vacina, é neces-
sário apresentar documento com 
foto e comprovante de residência. 
A efetivação do agendamento está 
condicionada à disponibilidade de 
vacinas e, caso não consiga agen-
dar, o munícipe deve aguardar o 
envio de mais doses para a sua 
faixa etária e tentar marcar no-
vamente em momento posterior, 
podendo acompanhar o andamen-
to da campanha de vacinação e a 
chegada de novas remessas pelos 
canais de comunicação oficiais da 
Prefeitura.

Novo sistema de
cadastro e agendamento
Procurando garantir um me-

lhor atendimento e agilizar o 
processo de imunização contra a 
Covid-19, esse novo sistema de 
agendamento lançado pela Prefei-
tura dá mais autonomia ao muní-

cipe, não sendo necessário aguar-
dar o contato de um profissional 
da saúde para marcar uma data, 
como estava sendo feito. O ca-
dastro e agendamento da vacina 
contra Covid-19 são abertos con-
forme o calendário da campanha 
de vacinação e o recebimento das 
doses de imunizante destinadas às 
diversas faixas etárias.

Idosos com mais de 60 anos, 
pessoas com comorbidades e ges-
tantes não precisam de agenda-
mento para se vacinar contra a 
Covid-19, basta ir ao posto de 
saúde mais próximo e se imuni-
zar, em um esforço da Secretaria 
de Saúde para aplicar doses na to-
talidade destes públicos. Qual-
quer que seja a faixa etária ou gru-
po, é importante também realizar 
o cadastro no site “Vacina Já”, 
do governo estadual, disponível 
no link: www.vacinaja.sp.gov.br, 
para agilizar a imunização.

PREFEITURA DE ATIBAIA INFORMA 
HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DO 

PARQUE EDMUNDO ZANONI
Espaço fica aberto ao público das 9h às 17h45

PREFEITURA DE ATIBAIA REALIZA 
PLANTÃO DE ATENDIMENTO CDHU

Evento acontece neste sábado, das 10 às 15h, no Jardim das Cerejeiras
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Após período de recesso es-
colar, as aulas presenciais e re-
motas da Rede Municipal de En-
sino retornarão na terça-feira 
(20). A frequência presencial 
dos alunos é facultativa, ou seja, 
os pais ou responsáveis pode-
rão manter seus filhos em casa, 
participando somente das ativi-
dades remotas devido à pande-
mia da Covid-19. A Prefeitura 
de Atibaia, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação, 
continuará adotando as medi-
das necessárias para garantir a 
segurança dos alunos durante 
as atividades presenciais em sa-
las de aula.

As instituições de ensino 
de Atibaia (municipais, estadu-
ais, comunitárias e particulares) 
continuarão seguindo o Proto-

colo de Operacionalização das 
Atividades para o Retorno às 
Aulas Presenciais estabeleci-
do pelo Decreto nº 9.446/2021, 
que estipula os procedimentos 
operacionais relacionados às 
boas práticas sanitárias, a fim 
de garantir os direitos à vida, 
à saúde e à educação de to-
das as crianças, estudantes, 
profissionais e trabalhadores 
em Educação.

Os alunos da Rede Munici-
pal que optarem por realizar as 
atividades remotas continuarão 
utilizando a Plataforma de Ensi-
no Remoto, sistema em que os 
professores de cada escola são 
os responsáveis por alimentar e 
atualizar as atividades/vivências 
pedagógicas para o desenvolvi-
mento das competências e ha-

bilidades de cada fase escolar.
Para a continuidade do re-

torno responsável dos alunos 
às escolas, a Secretaria de Edu-
cação e a Vigilância Sanitária 
da Secretaria de Saúde elabo-
raram no início do ano o “Guia 
para o retorno consciente às au-
las presenciais”, que traz infor-
mações sobre ações planejadas 
desde 2020 para o retorno às au-
las presenciais, com orientações 
aos pais ou responsáveis sobre 
o acolhimento dos alunos na es-
cola, quais cuidados os alunos 
devem tomar, quando o aluno 
não deve ir à escola, como será 
o ambiente e a circulação nas 
unidades escolares, como vai 
funcionar o transporte escolar 
e orientações sobre o uso cor-
reto de máscaras.

A Prefeitura de 
Atibaia segue 
com a obra de 
construção da 

rotatória próxima ao Centro de 
Convenções “Victor Brecheret” 
e com novas ações de melhorias. 
Nesta semana foi iniciada a ins-
talação de guias e a preparação 
de base para asfalto no local.

As novas ações comple-
mentam a obra da rotatória, que 
tem como objetivo proporcio-
nar maior fluidez no trânsito em 
toda a extensão da Alameda Lu-
cas Nogueira Garcez, uma das 
mais movimentadas da cidade. 
Segundo a Secretaria de Mobi-
lidade e Planejamento Urbano, 
a rotatória foi projetada para dar 

mais celeridade ao trânsito, es-
pecialmente para aqueles que 
descem a rua João Soares do 
Amaral e ficam parados em ho-
rário de pico por conta do semá-
foro localizado nas proximida-
des do Centro de Convenções. A 
instalação também vai melhorar 
a fluidez em outros os sentidos.

A rotatória faz parte do pla-
nejamento do governo do pre-
feito Emil Ono, dando sequên-
cia a uma série de adequações 
viárias realizadas nos últimos 
anos para melhorar a mobili-
dade urbana em Atibaia. Dois 
exemplos emblemáticos são a 
obra de duplicação de uma das 
maiores avenidas da cidade, a 
Jerônimo de Camargo, e a re-

vitalização da Alameda Lucas 
Nogueira Garcez, uma das vias 
mais movimentadas e princi-
pal corredor gastronômico de 
Atibaia.

Pavimentação
Os serviços de pavimenta-

ção também seguem a todo va-
por no município. Nos primei-
ros meses de 2021, apenas com 
pavimentação foram investi-
dos mais de R$ 5 milhões, to-
talizando mais de 22 mil m² 
de asfalto, em diversos bairros 
que ainda não tinham sido con-
templados, como Retiro das 
Fontes, Jardim dos Pinheiros, 
Planalto Santa Helena, Paraí-
so do Tanque e Maracanã, en-
tre outros.

Popularmente conhecido 
como entulho, caliça ou metralha, 
o Resíduo da Construção Civil - 
chamado de RCC numa lingua-
gem mais técnica - é toda sobra 
gerada no processo construção e 
reforma de edificações. A ges-
tão desse tipo de resíduo, ante-
riormente a cargo da Saneamen-
to Ambiental Atibaia (SAAE), 
recentemente passou a ser res-
ponsabilidade da Prefeitura, que 
para garantir uma destinação final 
ambientalmente adequada, está 
credenciando as empresas trans-
portadoras de resíduos da cons-
trução civil que atuam no muni-
cípio. O cadastro é obrigatório e 
deve ser feito até o dia 30 de ju-
lho na plataforma digital de do-
cumentos 1Doc: https://atibaia.
1doc.com.br/atendimento

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente informa que o 
cadastro deve ser protocolado 

com o assunto “Meio Ambien-
te - Cadastro de Empresas Para 
Transporte RCC” e tem como ob-
jetivo aperfeiçoar o planejamento 
e gestão ambiental dos entulhos 
derivados da construção civil, ga-
rantindo uma destinação ambien-
talmente adequada para os restos 
de tijolo, telha, concreto, argamas-
sa, aço, madeira e outros materiais 
utilizados nas obras.

Descartado de forma inade-
quada, o entulho é um dos gran-
des vilões do meio ambiente: 
além de atrair insetos, roedores 
e outras pragas urbanas, servin-
do como criadouro para vetores 
de doenças, quando descartado 
indiscriminadamente em rios e 
córregos, contribui para o seu as-
soreamento e, consequentemen-
te, para a ocorrência de enchen-
tes e alagamentos. Entretanto, se 
recebem o destino adequado, al-
guns materiais podem ser recicla-

dos e reaproveitados como brita e 
cascalho na recuperação de estra-
das rurais, por exemplo, e o que 
era lixo passa a significar opor-
tunidades de trabalho e negócio, 
preservação do meio ambiente e 
sustentabilidade.

A gestão de resíduos da cons-
trução civil é mais uma iniciati-
va que se soma às que já são de-
senvolvidas pela Administração 
Municipal na promoção de uma 
Atibaia mais sustentável. Outras 
ações que seguem essa linha de 
gestão de resíduos e merecem 
destaque são o programa Papa 
Óleo - que promove a coleta de 
óleo usado em diversos pontos da 
cidade, especialmente creches e 
escolas municipais - e a arreca-
dação de tampinhas de plástico, 
trocadas por cobertores novos na 
Campanha de Inverno do Fundo 
Social de Solidariedade “Tampi-
nha Doada, Família Aquecida”.

A Prefeitura de Atibaia ini-
ciou, na última quinta-feira (8), 
a reforma e revitalização do Mu-
seu Municipal João Batista Conti. 
A obra tem como objetivo a me-
lhoria e a conservação do prédio 
histórico, que ficará fechado ao 
público durante o período de re-
alização dos serviços - com du-
ração prevista de oito semanas.

O museu estava aberto ao pú-
blico desde 30 de abril, depois de 
ficar meses fechado em virtude 
da pandemia de Covid-19, e sua 
reforma e revitalização está sen-
do financiada com recursos pró-
prios da Prefeitura.

O nome João Batista Conti foi 
dado ao museu em homenagem 
ao benemérito cidadão que, ao 
longo de sua vida, reuniu vários 
objetos históricos que deram iní-
cio ao acervo, além de obras es-
critas sobre a história da cidade. 
O prédio (com paredes de taipa de 
pilão e pau-a-pique) foi construí-
do em 1836 para ser, simultanea-

mente, Casa de Câmara e Cadeia 
de Atibaia, funcionando assim até 
1953. Passou por um processo de 
restauração, foi tombado pelo Ins-
tituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) e, a 
partir de 1961, começou a abrigar 
o Museu Municipal. Além disso, 
desde 2018 o museu está incluí-
do no Cadastro Estadual de Mu-
seus, pertencente ao Sistema Es-
tadual de Museus do Governo do 
Estado de São Paulo.

No acervo do Museu Munici-
pal João Batista Conti podem ser 

encontradas peças e documentos 
que remontam ao Brasil Colonial, 
Império e República, distribuídos 
em sete salas e um saguão princi-
pal. Obras de Benedito Calixto e 
Yolando Malozzi, além de cole-
ções de numismática, arte sacra, 
mobília, folclore e moda, tam-
bém fazem parte do acervo. No 
local também há uma biblioteca 
histórica para pesquisa, com do-
cumentos, atas da Câmara, acer-
vo fotográfico e exemplares dos 
principais jornais da cidade des-
de 1914.

Os investimentos da Prefeitura 
da Estância de Atibaia na área es-
portiva do município seguem ren-
dendo resultados positivos. Na na-
tação, a atleta Júlia Gomes Pavão, 
que integra a equipe da Associação 
Aquática de Atibaia - A3 em par-
ceria com o Executivo Municipal, 
sagrou-se campeã paulista na ca-
tegoria Júnior 1, para nascidos no 
ano de 2004.

A nadadora de Atibaia compe-
tiu com alguns dos principais atle-
tas do Estado nas provas de 200, 
100 e 50 metros nado peito, ven-
cendo todas essas disputas e alcan-
çando o título paulista da categoria.

A Associação Aquática de Ati-
baia - A3 é uma das Organizações 
da Sociedade Civil (OSC) que man-
tém convênio esportivo junto à Pre-
feitura, recebendo recursos munici-
pais por meio da Lei de Incentivo 
ao Esporte. Os treinos de natação 
acontecem no Centro Integrado de 
Educação Municipal - CIEM I, de 
segunda a sábado.

Segundo a Associação Aquá-
tica de Atibaia - A3, atualmente 

OBRA DA ROTATÓRIA DO
CENTRO DE CONVENÇÕES 

AVANÇA PARA A FASE FINAL
Rotatória vai assegurar maior fluidez no trânsito

ATLETA DA NATAÇÃO DE
ATIBAIA É CAMPEÃ PAULISTA

Júlia Gomes Pavão venceu as provas de 200, 100 e 50 metros nado peito
na competição que reúne os principais esportistas do Estado

cerca de 50 nadadores da cidade 
são atendidos por meio dessa par-
ceria com o Executivo Municipal, 
e 34 desses esportistas estão parti-
cipando do Campeonato Paulista.

Com os convênios esportivos 
firmados em Atibaia, a Prefeitura 
oferece 33 modalidades na cidade, 
atendendo cerca de 10 mil pessoas 
(inclusive por meio de atividades 
de lazer ofertadas em todo o mu-

nicípio). O trabalho é desenvolvi-
do em regime de mútua coopera-
ção com as OSC, por meio de três 
processos distintos: Chamamento 
Público; Lei de Incentivo ao Es-
porte; e Concurso de Projeto. As 
aulas e atividades esportivas estão 
disponíveis em diversos bairros e 
para pessoas de todas as idades: 
crianças, jovens, adultos e idosos, 
a partir dos quatro anos de idade.

PREFEITURA DE ATIBAIA
CREDENCIA TRANSPORTADORAS
DE RESÍDUOS DA CONSTRUÇÃO

Iniciativa tem como objetivo garantir que entulhos derivados da construção
civil tenham destinação final ambientalmente adequada

AULAS PRESENCIAIS E REMOTAS
DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO
VOLTARÃO NA TERÇA-FEIRA (20)

Frequência presencial é facultativa, alunos podem realizar somente as atividades remotas

PREFEITURA INICIOU REFORMA DO 
MUSEU MUNICIPAL DE ATIBAIA

Prédio histórico está fechado ao público durante as obras,
realizadas com recursos próprios da Prefeitura
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Ponto de encontro de prati-
cantes de voo livre, moradores 
da cidade e turistas, o pouso 
de voo livre prepara novida-
des para o cenário pós-pande-
mia. Em uma série de reuniões 
nos últimos meses, a Secreta-
ria Municipal de Turismo tem 
articulado um plano de revi-
talização da região que prevê 
diversas melhorias na estrutu-
ra turística.

Comprometidos com a pro-
moção do desenvolvimento tu-
rístico sustentável, poder pú-
blico e sociedade civil têm 
trabalhado juntos para cons-
truir um plano que fomen-
te o turismo na região do Ita-
petinga, trazendo melhorias 
que beneficiarão moradores, 

turistas e praticantes de voo 
livre. O projeto, já aprova-
do pelo COMTUR Atibaia, 
será apresentado à Secretaria 
de Turismo do Estado de São 
Paulo e submetido à aprova-
ção do DADE (Departamento 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to das Estâncias), órgão que li-
bera os recursos do Fundo de 
Melhoria da Estâncias, utili-
zado na execução de obras e 
programas ligados ao desen-
volvimento do turismo em 70 
cidades paulistas reconhecidas 
como estâncias, como é o caso 
de Atibaia.

Dentre as benfeitorias pre-
vistas pelo plano de revitaliza-
ção do Pouso Livre, o destaque 
é a instalação de um portal de 

entrada, para embelezar ainda 
mais essa região da cidade. O 
secretário de Turismo, Bruno 
Perrota Leal, destacou a im-
portância da iniciativa para o 
turismo da cidade, ainda mais 
neste momento em que o se-
tor, animado pelo avanço da 
campanha de vacinação con-
tra a Covid-19, começa a en-
saiar uma retomada das ati-
vidades. Os investimentos da 
Administração Municipal na 
região que abriga a prática do 
voo livre, um dos símbolos de 
Atibaia, é bastante significati-
va, traduzindo o compromisso 
da atual gestão com o incen-
tivo ao turismo, um dos seto-
res mais importantes da eco-
nomia da cidade.

Semanalmente o Programa 
de Zeladoria Municipal da Pre-
feitura da Estância de Atibaia 
promove uma série de serviços 
de manutenção e conservação 
de espaços públicos por toda a 
cidade. A agenda da Zeladoria 
Municipal contempla toda a 
extensão de Atibaia, incluindo 
zona rural, bairros e Centro, e 
entre os trabalhos das equipes 
da Secretaria de Serviços está 
uma ação de prevenção contí-
nua que é fundamental vislum-
brando-se o período de chuvas 
(mesmo que no momento a es-
tação ainda seja seca): a limpe-
za de córregos do município.

Dessa forma, no decorrer 
da semana as equipes da Zela-
doria Municipal estão com má-
quinas escavadeiras reforçan-

do a limpeza de dois córregos 
da cidade, nos bairros Pedrei-
ra e Vitória Régia. Segundo a 
Secretaria de Serviços, a ação 
constante de retirada de resí-
duos e de remoção de lixo dos 
córregos tem como objetivo a 
prevenção de enchentes visan-
do o período de chuvas.

Vale lembrar que no últi-
mo mês de junho a Prefeitura 
também iniciou outro serviço 
importante para a prevenção 
de enchentes no município: as 
obras de desassoreamento de 
dois grandes lagos de Atibaia 
- o lago do Major e o lago do 
Jardim Paulista. Além deles, 
também integram o projeto de 
limpeza e desassoreamento - 
com intervenções planejadas 
para início em meados do se-

gundo semestre de 2021 - os 
lagos do Itapetinga e do Jar-
dim do Lago.

Além da limpeza de córre-
gos e do desassoreamento de 
lagos, outro trabalho de des-
taque da Zeladoria Municipal 
nesta semana é uma conten-
ção de erosão em andamento 
na Av. Nicolau João Tebere-
chani, no Jardim São Nicolau; 
entre inúmeras outras inter-
venções programadas sema-
nalmente pela Secretaria de 
Serviços, como roçagem, var-
rição, podas, drenagens, lim-
peza de bocas de lobo e buei-
ros, manutenção e reparos em 
tubulações, vias, pontes e es-
tradas, ações sempre distribu-
ídas por todas as regiões de 
Atibaia.

ZELADORIA MUNICIPAL DÁ
SEQUÊNCIA À MANUTENÇÃO
DE ESTRADAS MUNICIPAIS

PREFEITURA DE ATIBAIA ARTICULA 
PLANO DE REVITALIZAÇÃO
DO POUSO DE VOO LIVRE

Turismo participa das reuniões de elaboração de projeto que prevê a construção
de um portal e outras melhorias na estrutura turística da região
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A Confederação 
Brasileira de 
Judô, em mais 
uma ação com 

as equipes de base, realizou na 
cidade de Pindamonhangaba-SP 
o treinamento de campo, para 
analisar as condições técnicas 
dos judocas de todo o Brasil, 
nas classes Sub18 e Sub21. Fo-
ram dias intensos de muito tra-
balho, no período de 20 a 29 
de junho para o feminino e de 
30 de junho a 9 de julho para o 
masculino. Estas ações visam 
colocar os judocas mais pró-
ximos da vivencia competiti-
va, além de mostrar que estão 
preparados para uma eventu-
al convocação para as seleções 
brasileiras, caso tenhamos um 
controle pandêmico, no segun-
do semestre.

O judô atibaiense do São 
João TC/Associação Paulo Al-
vim de Judô de Atibaia/Secreta-
ria de Esportes e Lazer da PEA, 
com estrutura sólida e gran-
des nomes internacionais nes-
ta faixa etária, participou desta 
ação com 12 judocas, dirigidos 
pelo técnico e professor Thia-
go Valladão. Todos os atletas, 
antes da saída de Atibaia, fize-
ram o teste para o COVID 19 na 
“Clínica Quantum”, que os be-
neficiou com esta parceria. Na 
chegada ao hotel repetiram os 
exames e somente após o resul-
tado, receberam permissão para 
efetuar o treinamento, que ava-
liou a parte técnica, física e táti-
ca, com vários testes, entre eles 
o de shiai (Competição). Os ati-
baienses foram bastante elogia-
dos pelos gestores e técnicos do 
Brasil, confirmando assim o ex-
celente trabalho desenvolvido 
no Município.

Os judocas que participa-
ram, são: Feminino - Luana 
Oliveira (Droga Lucas), Fran-
cielle Watanabe (Restaurante 
Sankô) e Isabella Montaldi (Co-
légio Atibaia). Masculino - Oc-
távio Chiossi, Gabriel Vitorino, 
Gabriel Bueno, Erick Matsu-
moto, Pedro Meirelles, Gusta-
vo Brait, Murilo Ferreira e Pie-
tro Mühlfarth.

Também para o orgulho da 

JUDOCAS ATIBAIENSES PRESENTES
EM MAIS UMA AÇÃO DA CBJ E A

CONVOCAÇÃO DO PREPARADOR FÍSICO 
ROGER FONSECA PARA TOKIO 2020

Após aprovação do Minis-
tério da Saúde israelense, um 
spray nasal produzido pela em-
presa SaNOtize chamado Eno-
vid começará a ser vendido em 
Israel na semana que vem e pro-
mete reduzir 99% da carga vi-
ral em 72 horas.

Em um estudo de Fase II, 
o spray nasal de óxido nítrico 
da SaNOtize (NONS) demons-
trou reduzir a carga viral SARS-
-CoV-2. Assim, o Enovid recebeu 
autorização de uso emergencial 
pelo Ministério da Saúde de Is-
rael, no início deste ano.

O Enovid fornece uma bar-
reira física e química para pro-
teger contra o vírus. O spray li-
bera uma pequena dose de óxido 
nítrico (NO), uma nanomolécu-
la natural com propriedades an-
timicrobianas comprovadas, in-
cluindo contra o SARS-CoV-2, 
o vírus que causa a Covid-19.

- Estamos entusiasmados 
por ter o Enovid disponível nas 

farmácias em Israel e estamos 
avançando o mais rápida e dili-
gentemente possível, por meio 
de processos de aprovação regu-
latória em outras partes do mun-
do, para disponibilizar o NONS 
ao público em geral - disse o 
Dr. Chris Miller, cofundador da 
SaNOtize e diretor de Ciência.

- NONS foi mostrado para 
reduzir a carga viral, o que dimi-
nui a transmissão viral de uma 
pessoa, independentemente da 
variante - completou.

Uma vez que a maioria das 
infecções por Covid-19 são na-
sais, a SaNOtize acredita que 
esta é uma forma eficaz de re-
duzir a infecção e a dissemi-
nação da doença. O Enovid 
foi capaz de suprimir o vírus 
SARS-CoV-2 em dois minu-
tos, incluindo as variantes Alfa 
e Gama. Atualmente, o medica-
mento está sendo testado em re-
lação à variante Delta.

De acordo com o comuni-

cado da fabricante, o spray na-
sal fabricado em Israel pode ser 
usado até cinco vezes ao dia, 
após entrar em contato com o 
vírus. É adequado para crian-
ças a partir dos 12 anos.

Em 23 de junho, a SaNOti-
ze anunciou que recebeu a apro-
vação da Health Canada, para 
prosseguir com a inscrição de 
voluntários nos ensaios de Fase 
III, e que apresentou um pedido 
de submissão de um novo medi-
camento sob a ordem provisó-
ria da Health Canada. Ao mes-
mo tempo, a empresa está em 
processo de submissões regula-
tórias em vários outros países, 
incluindo Índia, Brasil e Méxi-
co. Essas submissões seguem 
os resultados de um ensaio clí-
nico de Fase IIb bem-sucedido 
da SaNOtize, que foram acei-
tos para publicação do estudo 
pelo Journal of Infection.

Fonte:
pleno.news/moniquemello

ISRAEL COMEÇARÁ A VENDER SPRAY 
NASAL ANTICOVID NAS FARMÁCIAS

Medicamento prevê diminuir transmissão viral, “independentemente da variante”

Spray Enovid é a nova aposta de Israel contra a Covid
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cidade de Atibaia, o preparador 
físico Roger Fonseca do judô 
atibaiense e da equipe Paralím-
pica do Brasil, recebeu no dia 
9 de julho a convocação para 
os jogos Paralímpicos 2020, 
no berço da modalidade, em 
Tokio-JAP. Profissional extre-
mamente qualificado e estudio-
so da preparação física voltada 
ao judô com reconhecimento in-
ternacional, Roger estará lado a 
lado dos atletas brasileiros em 
busca da conquista de meda-
lhas. Sucesso ao atibaiense Ro-
ger Fonseca e a toda delegação 
brasileira.

Os judocas agradecem a 
Concessionária Rota das Ban-
deiras, Hotel Bourbon Atibaia, 
Atibaia Residence Hotel & Re-

sort, MT Plus, CORA - Cen-
tro de Ortopedia e Reabilitação 
Atibaia, Centro Universitário 
UNIFAAT, Oficial Registro de 
Imóveis - 1º Tabelião de Notas 
e Protesto, 2º Tabelião de No-
tas e Protestos de Letras e Títu-
los, Estruturas Metálicas Ando, 
Colégio Atibaia, Centro Inte-
grado Atibaia Odontologia, Fi-
sioterapia e Reabilitação Espor-
tiva Sérgio Nery, fisioterapeuta 
Layla Nery, Viação Atibaia São 
Paulo, Academia R Sette, pre-
parador físico Roger Fonseca, 
psicóloga - Rubiana Shimoda, 
Centro Radiológico Atibaia - 
Alvinópolis, Imprensa de Ati-
baia e Boletim Osotogari, que 
acreditam e apoiam o judô ati-
baiense.

Thiago, Franciella, Andrea, Marcus, Luana e Isabella

Em pé - Murilo, Gustavo, Thiago, Pedro e Pietro. Agachados - 
Gabriel, Vitorino, Erick, Octavio e Gabriel Bueno
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VOCÊ SABIA QUE O
APOSENTADO POR

INVALIDEZ TEM
DIREITO A QUITAÇÃO 
DO FINANCIAMENTO
DA CASA PRÓPRIA?

Cristiane Fernandes
Esteves Saraguci*

A pandemia trouxe gran-
des desafi os e um deles é a al-
fabetização.

Crianças em condições ide-
ais de aprendizagem já encon-
traram difi culdades para apren-
der a ler e escrever, imagine 
crianças sem as condições ide-
ais. Infelizmente as diferenças 
sociais no Brasil são grandes, 
nem todas as crianças têm aces-
so à tecnologia e/ou internet, o 
que exigiu muitas refl exões por 
parte dos educadores e gesto-
res para encontrarem uma al-
ternativa que diminuísse es-
sas desvantagens das crianças 
em situação de vulnerabilida-
de social, sem contar as estra-
tégias para prevenção da eva-
são escolar.

Dentro desse contexto, as 
crianças mais velhas e com 
acesso à tecnologia se adap-
taram melhor ao modelo re-
moto, porém, como não podia 
ser diferente, as crianças me-
nores foram as mais prejudica-
das. São mais de 6 milhões de 
alunos entre 6 e 8 anos que já 
deveriam estar alfabetizados, 
mas não estão! As famílias se 
preocupam e levantam o ques-
tionamento: e agora, como essa 
defasagem será vencida?

Chegou o momento em que 
as escolas estão tentando uma 
retomada às aulas presenciais 
gradativamente e com várias re-
comendações, pois o vírus con-
tinua circulando e muitos ainda 
não foram imunizados. Aos pou-
cos, professores e gestores, con-
seguirão ter uma visão melhor 
da realidade e, com base neste 
diagnóstico, poderão traçar as 
estratégias para superação das 
difi culdades e lacunas no pro-
cesso de alfabetização.

A preocupação com o atra-
so na alfabetização é legítima, 
porque para que a criança possa 
galgar degraus mais elevados 
de conhecimento ela depen-
de da leitura e da escrita. Po-
rém a notícia boa é que a neu-
rociência já desvendou muito 
sobre o que acontece na men-
te das crianças ao serem alfa-
betizadas: ler e escrever mo-
difi ca signifi cativamente seu 

cérebro, precipitando sinap-
ses em série. Deste ponto em 
diante, as crianças dão um sal-
to no mundo do saber. Quan-
do menos esperamos elas es-
tão soletrando pan-de-mia e 
muitos outros vocábulos com 
facilidade.

A minha orientação para as 
famílias é que continuem in-
vestindo na parceria com a es-
cola. Em sala de aula o profes-
sor tem ferramentas adequadas 
para ajudar as crianças a supe-
rarem essas lacunas, por outro 
lado é importante que em casa 
ela receba uma atenção para a 
realização das tarefas, que ela 
tenha uma rotina bem defi ni-
da, com horário para realizar 
as lições de casa e um ambien-
te favorável ao aprendizado, 
de preferência com uma mesa 
e sem muitos distratores como 
televisão, celular ou sons liga-
dos. A leitura também é fun-
damental, o contato da criança 
com livros, revistinhas e ou-
tros portadores textuais contri-
bui muito para o processo de 
alfabetização, mesmo que ela 
ainda não consiga ler. Os pais 
podem ler para a criança e ir 
acompanhando a leitura com o 
dedo para que eles percebam 
a direção da leitura e reconhe-
çam os fonemas e grafemas.

Existem alguns recur-
sos que também podem aju-
dar no processo de alfabeti-
zação, como o Graphogame, 
lançado em novembro de 2020 
pelo Ministério da Educação 
(MEC). É uma ferramenta uti-
lizada com sucesso em outros 
países. O Graphogame é um 
jogo educacional com um am-
biente virtual para a aprendi-
zagem de habilidades fonoló-
gicas voltado para crianças de 
4 a 9 anos. Evidências cientí-
fi cas mostram que o aplicati-
vo é efetivo, principalmente, 
quando utilizado pela criança 
sob supervisão e com engaja-
mento de um adulto.

Hoje em dia temos mui-
tos recursos a nossa disposi-
ção, mas a parceria entre es-
cola e família continua sendo 
indispensável, pois ambas 
têm o mesmo objetivo, que a 
criança se desenvolva e consi-
ga avançar nos seus aprendi-
zados. A palavra que melhor 
defi ne o comportamento que 
todos precisam adotar neste 
momento é resiliência. É pre-
ciso ir se adaptando às exigên-
cias do momento, mantendo 
o pensamento positivo e ten-
do a certeza de que tudo isso 
irá passar e em breve nossas 
crianças estarão de volta a ro-
tina e irão superar todos esses 
obstáculos.

Desvendando
a Gastronomia

Chef Eduardo Ortiz
E-mail: eduardo@chef-eduortiz.com.br

* A autora é Neuropsicopedagoga e Psicopedagoga Clínica e 
Institucional, Pedagoga especialista em Administração Escolar, Co-
ach Pessoal, Profi ssional e Líder Coach pela Sociedade Brasileira 
de Coaching e Analista Comportamental Disc pela Gestor Perfor-
mance. Possui experiência de mais de 20 anos na área, atuando no 
âmbito escolar e clínico, como também no mundo business como 
Coach, palestrante e desenvolvendo pessoas. Contatos: E-mail: 
crissaraguci@hotmail.com; Instagram: @neuropsicocristianesa-
raguci; Facebook: @conexãodoaprender e Blog: https://conexao-
doaprender.home.blog/

RECEITAS SEM GLÚTEN

ESPAÇO OTIMÍSTICO
Marcia Haubrich
marciahaubrich@hotmail.com

17 de julho
29º REYEL: Defende dos 

inimigos visíveis e invisíveis, 
domina e favorece os sentimen-
tos religiosos, a fi losofi a divina 
e a meditação. Confere amor as 
virtudes e destrói as obras dos 
ímpios. No negativo: domina 
o fanatismo e a hipocrisia, fa-
vorece os inimigos da religião 
e dos bons costumes. Salmo 
53, cor vermelha e incenso de 
madressilva.

18 de julho
30º OMAEL: Consola, dá 

amizades úteis, inspira a paciên-
cia; favorece a propagação dos 
animais e vegetais; infl ui sobre 
os químicos, médicos e cirur-
giões. No negativo: é inimigo 
da propagação dos seres vivos, 
e infl ui sobre os fenômenos de-
strutivos. Salmo 70, cor vermel-
ha e incenso de absinto.

19 de julho
31º LECABEL: Domina 

a vegetação e a agricultura; dá 
coragem moral, amor às ciên-
cias; favorece a astronomia, a 
matemática e a geometria; traz 
ideias luminosas e talento para 
alcançar as riquezas. No negati-
vo: domina a avareza e a usura, 
infl uenciando todos os que quer-
em enriquecer por meios ilícitos. 
Salmo 70, cor amarela e incen-
so de cravo.

20 de julho
32º VASSARIAH: Justiça, 

nobreza, boa memória, dom da 
palavra, amabilidade, modéstia 
e propensão à magistratura ou 
advocacia. No negativo: domi-
na as más qualidades do corpo e 

da alma. Salmo 32, cor amarela 
e incenso de calêndula.

21 de julho
33º IEHUIAH: Descobre os 

traidores e suas maquinações, 
protege os príncipes; infl ui no 
cumprimento dos deveres, dá 
atividade, energia, franqueza. 
No negativo: provoca confusão, 
turbulência e revoltas. Salmo 33, 
cor rosa e incenso benjoim.

22 de julho
34º LEHAHIAH: Prote-

ge os que governam com paz e 
harmonia, confere talentos e ce-
lebridade, fi delidade, bons rel-
acionamentos e dedicação. No 
negativo: dissemina a discór-
dia, as guerras, traições e ruí-
na. Salmo 130, cor rosa e incen-
so de rosas.

23 de julho
35º CAVAQUIAH: Domina 

cartórios, testamentos, sucessões 
e partilhas amigáveis, paz e har-
monia familiar. No negativo: 
causa discórdia e a desarmonia 
familiar, injustiça. Salmo 114, 
cor verde e incenso de erva-ci-
dreira.

Bom  Astral!!!!!

Vatapá
Ingredientes
- ½ xícara de chá de creme 

de arroz dissolvido em 400 ml 
de leite de coco

- 2 colheres de sopa de ca-
marão seco dessalgado e moído

- ¼ xícara de chá de casta-
nha de caju torrada

- ¼ xícara de chá de amen-
doim torrado e sem casca

- 2 colheres de sopa de azei-
te (ou óleo)

- 2 tomates sem pele e com 
sementes picados

- 2 colheres de sopa de ex-
trato de tomate

- 200 g de camarão fresco 
sem casca

- 1 colher de sopa de farinha 
de mandioca

- coentro e cebolinha verde 
picados a gosto

- 1 colher de sopa de azei-
te de dendê

- 1 lasca de gengibre picada
- ½ pimentão verde picado
- 2 dentes de alho picados
- 1 cebola picada
- sal a gosto
Modo de preparo
Numa panela com azeite (ou 

óleo) refogue alho picado e ce-
bola picada até dourar. Junte to-
mates sem pele e com sementes 
picados, pimentão verde pica-
do e extrato de tomate. Mexa 
bem. Junte camarão fresco sem 
casca, camarão seco dessalgado 
e moído, gengibre e farinha de 
mandioca. Sem parar de mexer, 
acrescente creme de arroz dis-
solvido em leite de coco, casta-
nha de caju torrada e amendoim 
torrado e sem casca. Mexa até 
fi car cremoso.

Dica: se fi car um creme mui-
to grosso, acrescente um pouco 
mais de leite de coco. Tempere 
com coentro e cebolinha verde 
picados a gosto, acerte o sal e 
por último incorpore azeite de 
dendê. Deixe esfriar e recheie 
as forminhas.

Waffl e de Polvilho
(sem lactose)

Ingredientes
- 1 ou 2 colheres de sopa de 

óleo de canola ou girassol
- 2 ovos (retire a pele das 

gemas)
- 1 xícara de chá de polvi-

lho azedo
- 1 colher rasa de sopa de 

fermento em pó
- ½ xícara de açúcar
- 1 pitada de sal
Modo de preparo
Misture os ingredientes. 

Unte a grelha própria para wa-
ffl  e e asse.

OBS: aumentando a quan-
tidade de açúcar ele fi ca mais 
leve e pode até ser guardado 
como biscoito, mas a massa 
pode grudar na chapa da má-
quina de waffl  e.
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O maior sonho dos brasi-
leiros é a casa própria e, por 
isso, muitos deles, fazem fi -
nanciamento junto aos ban-
cos para conseguir concreti-
zar seu sonho.

O pagamento geralmente 
é feito com recursos de FGTS 
e com pagamento mensal de 
parcelas.

O que muitos trabalhado-
res não sabem é que quase todo 
contrato de fi nanciamento tem 
um contrato acessório de se-
guro - cujo valor é pago jun-
to com a parcela mensal do fi -
nanciamento.

Este seguro possui cober-
turas em diversas situações: 
morte, desemprego, etc., mas 
o que muita gente não sabe é 
que há cobertura também em 
caso de invalidez permanente.

Isto signifi ca que se o tra-
balhador é aposentado por in-
validez pelo INSS, ele tem 

direito à quitação do fi nancia-
mento pelo seguro.

Esta quitação pode ser in-
tegral ou parcial, a depender 
do total já quitado na data da 
invalidez.

Por isso, trouxe algumas 
dicas.

Tem prazo para pedir a 
quitação do seguro?

Sim, segundo o seguro é de 
1 ano, a contar da data da in-
validez, mas, segundo a justi-
ça, o prazo é de 5 anos.

Tem direito a receber o que 
pagou após a aposentadoria por 
invalidez?

Sim, há como pedir as par-
celas pagas desde a data da 
aposentadoria, limitadas a 5 
anos para trás.

E como pedir?
O pedido deve ser feito di-

reto na seguradora e se houver 
negativa de pagamento, deve-
rá procurar a justiça.

Por isso, lute pela sua apo-
sentadoria por invalidez e não 
se conforme com o auxílio-do-
ença, pois, uma vez concedi-
da, terá direito a quitar sua casa 
própria.

Vale a pena informar tam-
bém que o valor da casa vai 
desde os projetos “minha casa 
minha vida” até casas de alto 
padrão, pois, o que vale é o se-
guro feito.

Informação é poder!
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Pirei ou Piraram? Jean Claude
LatinAs melhores da Internet

COISAS DO MUNDO, MINHA NEGAPor Edgard de Oliveira Barros (*)
site: www.edgardbarros.net.br
e-mail: edgard.obarros@uol.com.br

(*) Edgard de Oliveira
Barros é jornalista, contador 

de causos e coisas do povo

O que é que dá para entender?
Dá até dó, o tronco do meu 

Ipê, tá mais pelado que bolso de 
pobre no fim do mês.

Ele é frondoso e lindão em 
tempos normais até que chega o 
inverno e vem derrubando tudo.

E não é só ele quem sofre, 
é ele e a nogueira que tenho 
no fundo do quintal, goiabei-
ras, mexeriqueiras e laranjeiras. 
Sim, porque o Ipê fica na entra-
da do terreno de minha casa, 
frondoso, todo bonitão em dias 
distantes do inverno e vira um 
coitado, pé-de-chinelo quando 
as ondas do frio chegam derru-
bando todas as suas folhas.

“...Tristeza...”

A tragédia atinge todas elas, 
coitadas das minhas árvores, no-
ves fora goiabeiras e até laran-
jeiras. Diante de tanta narração 
de tanta planta, tantas árvores, 
não vá o leitor imaginar que eu 
vivo numa floresta, infelizmen-
te não. Moro num terreno de ta-
manho regular, máximo uns mil 
metros quadrados, mas que foi 
muito bem plantado por meu 
pai que descobriu e cuidou desta 
maravilha tempos atrás.

Mesmo durante o inverno o 
lugar fica acolhedor, pois outro 
tipo de plantação floresce então, 
disfarçando a ausência tempo-

rária das árvores tão admiradas.
O bom de tudo é que os pás-

saros do pedaço não abandonam 
o lugar assim, tão de repente. 
Claro que boa parte deles, aque-
les que vivem ao sol e do sol 
buscam outros abrigos, fican-
do por aqui os mais caseiros, 
os mais integrados ao ambiente.

De qualquer forma fica no 
ar aquele ambiente europeu ou 
até norte-americano das “falin-
g-leaves”, tão cantadas por Nat 
King Cole e um monte de mons-
tros sagrados da música lá dos 
States. A coisa é tão linda que 
ousei buscar nas páginas com-
petentes as frases que compõem 
a canção tão linda que atraves-
sa gerações.

“...uma canção...”

Tasco aqui a canção tão que-
rida, mais velha que eu, talvez, 
ou quase, eterna por sua linde-
za. Vê se gosta (vai em inglês 
mesmo, mas é de fácil tradu-
ção. De mais a mais, não cus-
ta nada você lembrar seu tem-
po de estudante. Se conseguir 
traduzir leva um Dez com lou-
vor. Tente aí).

“The autumn leaves of red 
and gold

I see your lips, the summer 
kisses

The sun-burned hands I used 
to hold

Since you went away, the 
days grow long

And soon, I’ll hear old win-
ter’s song

But I miss you most of all, 
my darling

When autumn leaves start 
to fall

Since you went away, the 
days grow long

And soon, I’ll hear old win-
ter’s song

But I miss you most of all, 
my darling

When autumn leaves start 
to fall.”

Tento ajudar dizendo que: 
“As folhas caem carregadas 
pelo vento. Elas são vermelhas 
e douradas. E eu vejo seus lá-
bios, que o sol está beijando. O 
sol bronzeia mãos que eu cos-
tumo segurar.

Desde que você se foi os 
dias se tornaram tão longos e 
de repente eu ouço velhas can-
ções que o vento traz. Mas na 
verdade eu sinto muito mais a 
sua ausência, minha querida, 
quando as folhas do inverno co-
meçam a cair...”.

“...viu só?...”

Imagine você no meio de 

tanta poesia... Dá pra pensar 
no Bolsonaro ou nos ajudantes 
dele? Dá pra pensar no Curin-
tia? Pior ainda, dá para pensar 
que a gente vai, vai, vai e quan-
do vai ver, acabou não indo por-
que nada vai pra frente, quando 
muito, escorrega para os lados.

E geralmente para o lado de 
baixo.

Mas, enfim, como diz o mau 
dito, estamos em pleno inverno 
astral, se bem que os entendidos 
em finanças e economias dizem 
que, como sempre se trata de in-
ferno astral.

Pior é que agora, bem na 
hora de se começar a falar sé-
rio o coitado do Bolsonaro vol-
tou a ter problemas de saúde, 
certamente ainda em função da-
quele trágico incidente quando 
um infeliz resolveu esfaquear o 
então candidato a presidente lá 
nas Minas Gerais. A propósito, 
que fim levou o infeliz, hein? 
Foi julgado, foi preso, continua 
preso ou já ganhou a liberdade. 
Se está livre segurem o homem, 
por favor, já chega de tragédia.

“...machucou...”

Não parece, não parece, mas 
esse incidente que vitimou o 
presidente Bolsonaro machu-
cou o povo inteiro. A gente mete 
o pau no homem, a gente quer 

que ele faça mais por nós, pelo 
país, como se espera de um pre-
sidente e quando as coisas apa-
rentemente começam a andar 
acontece um incidente tão gra-
ve quanto esse.

Não vale ficar falando mal 
da segurança do presidente ou 
coisas parecidas, esse tipo de es-
torvo acontece aqui e em tudo 
quanto é lugar, porque o mun-
do é dos loucos e os loucos an-
dam por todo o mundo. Só um 
demente pode tomar atitudes 
como essas de agredirem uma 
autoridade como aconteceu aqui 
e em tantos lugares pelo mun-
do afora.

Nisso tudo, antes que termi-
ne, a lembrança de uma passa-
gem policial que a gente está 
cansado de ver nos programas 
policiais ou não da nossa tele-
visão.

Aparecia na tela uma senho-
ra, bem velhinha já, velhinha 
que ficava mais velhinha ain-
da com os trajes de velhinha e 
acabada que ela vestia.

“...a morte...”

De repente ela recebeu a 
notícia de que haviam matado 
uma de suas netas. Quem ma-
tou, como matou, porque matou, 
onde matou ninguém dizia nada. 

E a velhinha, coitada, olhava 
para tudo e para todos para mos-
trar seu susto, seu medo, sua an-
siedade, seu desespero.

Ela olhava para todos os que 
a ladeavam, olhava para todos 
os lados e olhava até para a câ-
mera da TV que a focalizava no 
momento em que todos diziam 
que sua neta havia sido morta.

Mataram a sua neta e ela 
olhava para tudo e para todos 
para provar que não estava en-
tendendo nada.

E eu pergunto: e dá para en-
tender?

O que é que dá para se en-
tender neste país, ou mais além, 
neste mundo?

O que é que dá para
entender?

Não ter
motivo para

ficar já
é razão

suficiente
para partir.

Pra variar, Joãozinho 
está boiando na aula de 

Língua Portuguesa.
- Joãozinho, me diga 

dois pronomes.
- Quem? Eu?

- Muito bem, Joãozinho!
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DOIS TOQUES por Chanca

ESPORTES
Fábio Silvério - Especial para o Atibaia Hoje

Loja 1. Av. São João 7 0, Centro - Fone 4413-1432
 Loja 2. Rua Guaraci, Estoril - Fone 4411-4969

TAPEÇARIA
BRASIL

ESPECIALIZADO EM ESTOFAMENTOS 
EM COURO PARA AUTOS E SOFÁS

O SC Atibaia se pre-
para para a dispu-
ta da Copa Paulista, 
que vale uma vaga 

no Campeonato Brasileiro da Série 
D e outra na Copa do Brasil para os 
finalistas escolherem e anunciou a 
contratação do atacante Cadu Cusa-
tis, que já jogou no SC Atibaia do 
Sub13 ao Sub20, duas Copas São 
Paulo, passou pelo Red Bull, foi 
para os Estados Unidos estudar e 
jogar no futebol universitário, vol-
tou ao Brasil e disputou o Campe-
onato Paraibano pelo Atlético de 
Cajazeiras e depois no Campinen-
se e sagrou-se campeão estadual.

Em entrevista à TV Falcão, o 
jogador afirmou: “Feliz pelo pro-
jeto e pelo que vêm sendo tratado 
com a gente, importante um time 
que tem um objetivo grande de ser 
campeão e conseguir a vaga numa 
competição nacional, vim para so-
mar, dar o máximo pelo objetivo 
do clube”.

E falou sobre suas característi-
cas de jogo: “sou um ponta esquer-

Na quarta-feira, 14 de julho, pela 
Copa Sul-americana, oitavas de final, 
jogo de ida, o Bragantino venceu o 
Independente Dell Valle por 2 a 0, 
no Banco de Guayaquil, em Sangol-
quí, no Equador. Os gols foram de 
Fabrício Bruno e Ramires.

A volta, em Bragança Paulis-
ta, será dia 21 de julho, às 21h30. 
O Braga pode perder por um gol 

de diferença que se classifica.
Pelo Brasileirão, dia 10 de ju-

lho, em Curitiba, o Bragantino 
empatou por 2 a 2 com o Athle-
tico/PR. Os gols foram de Aler-
randro e Ytalo.

O Braga está em segundo com 
23 pontos. Hoje, 17 de julho, às 
20h30, o Braga enfrenta o San-
tos, em Bragança Paulista.

No primeiro jogo das quartas de final do Campeonato Brasileiro 
da Série A-2, dia 10 de julho, em Curitiba, o Bragantino perdeu para 
o Athletico/PR por 4 a 2.

Rosane e Mylena fizeram os gols do Braga e agora precisa da vi-
tória por 2 gols de diferença ou mais, em Jarinu, na volta, para avan-
çar à semifinal. O jogo será dia 18 de julho, às 15h00.

A Escolinha Atibaia da Aca-
demia de Futebol Palmeiras segue 
intensificando os treinamentos e 
em novo endereço, com quadra 
coberta e durante o período de 
férias os trabalhos estão centra-
lizados na unidade Bola na Rede.

“Em virtude da estrutura físi-
ca e todas as condições que po-
demos proporcionar aos alunos, 
vamos manter nossas atividades 
na unidade Bola na Rede”, dis-
se Thiago Oliveira, coordenador 
da escolinha em Atibaia.

Como vai ser o planejamen-
to focado no novo prédio?

“Conseguimos aumentar o 
número de aulas para todas as tur-

No Salão do Wagner faça aquele corte de cabelo no capricho e 
muito mais. Rua Benedito de Almeida Bueno, nº 34 - centro. Fo-
nes: (11) 9.4971-0222 (Wagner) e 9.4812-9957 (Ceará)

Fale com o Zicão na Ta-
peçaria Brasil. Especializa-
da em estofamentos em couro 
para automóveis. Av. São João, 
nº 760 - centro. Rua Guaraci, 
nº 103 - Estoril. Fones: 4413-
1432/4411-4969

O Jacy e a Tecsonda são par-
ceiros do esporte. Venda de água 
potável, perfuração de poços, 
instalação de bombas e aluguel 
de compressores ou transporte, 
manutenção preventiva, correti-
va e controle de poços. Rua San-
tos Dumont, nº 235 - Cerejeiras. 
Fones: 4411-7707 e 9.9600-1275

A Steel Body Suplementos completa 20 anos neste mês, his-
tórias pra contar, trabalho e esforço. Gratidão a todos que seguem 
junto e fazem parte desta história. O mês inteiro haverá novidades, 
promoções, sorteios, brindes e degustação. Av. Juvenal Alvim, nº 
102, perto da rodoviária de Atibaia. WhatsApp (11) 9.5805-7080. 
Fixo 2427-2770

A Bio Tech Academia (Atibaia) se preocupa com a sua saúde! 
Um ano de vida. Confira: planos: anual: R$ 89,90/mês, trimestral: 
R$ 99,90/mês e mensal: R$ 119,90. Av. Brig. José Vicente Faria 
Lima, nº 44 - centro, perto da rodoviária. Segunda à sexta, 06h00 
às 22h00. Sábado: 09h00 às 13h00. WhatsApp (11) 9.8501-9840

A A&C Locações está atendendo em novo endereço, maior e 
melhor estruturada, em frente ao prédio antigo. Manutenção e lo-
cação de equipamentos para construção civil. Av. Dona Gertru-
des, Alvinópolis. Fones: 2427-8113 e 9.9676-4038. e-mail: loca-
çõesac@hotmail.com

Foto feita antes da PandemiaFoto feita antes da Pandemia

FUTEBOL PROFISSIONAL: BRAGANTINO
BATEU O INDEPENDENTE DELL VALLE NO 
EQUADOR E FICA PERTO DAS QUARTAS

FUTEBOL BASE: ESCOLINHA DO PALMEIRAS 
FOCA TREINAMENTOS DURANTE AS FÉRIAS

O coordenador Thiago Oliveira

mas, propicia uma melhor quali-
dade no trabalho! Não somos fo-
cados em quantidade de alunos! 
Nossa base filosófica vai de en-
contro com a qualidade que po-
deremos oferecer”.

Quantos professores estão 
trabalhando contigo?

“Todos os professores são 
profissionais da área de Educa-
ção Física. Não podemos rece-
ber um professor que não esteja 
cursando faculdade na área! Te-
mos a professora Jaqueline Ro-
drigues e o professor Luis Car-
los, ambos na área de educação 
e com curso superior!”.

Têm agendada alguma
atividade?
“Agora em julho nosso sub10 

será avaliado, em agosto o sub13 
e sub15 realizarão avaliações, de 
forma externa, além de amistosos 
agendados até outubro. E em ou-
tubro e novembro vamos receber 
os avaliadores do clube, todas as 
categorias serão avaliadas”.

Quem quiser fazer
matrícula como faz?
“Pode nos visitar, fazer aulas tes-

tes sem compromisso”, finalizou.
A unidade Bola na Rede fica 

na Avenida Major Alvim, nº 860, 
perto da Igreja Cristo Rei. Telefo-
nes: (11) 9.7229-2921, 9. 5914-
9456 e 9.8203-2783.

FUTEBOL FEMININO: BRAGANTINO 
FOI DERROTADO PELO ATHLETICO/PR

Lance do jogo em Curitiba
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FUTEBOL PROFISSIONAL:
ATACANTE  CADU CUSATIS  VOLTA AO FALCÃO

Revelado na base do SC Atibaia, com passagens pelo Red Bull e no futebol universitário dos Estados Unidos, o jogador estava na Paraíba, 
sagrou-se campeão estadual e agora retorna ao clube onde tudo começou, na cidade onde mora, para disputar a Copa Paulista

da, gosto de ir para o um contra um, 
trazer para dentro, finalizar e achar 
meu companheiro, o facão, podem 
esperar muito disso, muita vonta-
de, determinação, ajudar o time e 
com isso ajudar a minha carreira”.

O SC Atibaia está no Grupo 
A da Copa Paulista com: Tauba-
té, Portuguesa, São Caetano e Ju-
ventus. No dia 14 de setembro, em 
Taubaté, SC Atibaia x Taubaté; em 
21 de setembro, em São José dos 
Campos, SC Atibaia x Juventus; 
dia 24 de setembro, em São Ca-
etano do Sul, São Caetano x SC 
Atibaia, em 28 de setembro, em 
São José dos Campos, SC Atibaia 
x Portuguesa, em 5 de outubro, em 
São José dos Campos, SC Atibaia 
x Taubaté, dia 12 de outubro, em 
São Paulo (Javari), Juventus x SC 
Atibaia, dia 15 de outubro, em São 
José dos Campos, SC Atibaia x São 
Caetano e em 19 de outubro, em 
São Paulo (Canindé), Portuguesa 
x SC Atibaia.

“Minha primeira Copa Paulis-
ta que vou disputar, espero fazer 
uma grande copa pelo SC Atibaia”.

Cadu comentou o que viu no 
clube: “muitas mudanças positi-
vas, temos toda a estrutura neces-
sária para fazer um belo trabalho, 
tem tudo que necessitamos e ir evo-
luindo. Comecei na base quando 
não tinha muita coisa e hoje che-
gar aqui e ver toda essa estrutura 
me deixa feliz, principalmente por 
ser um jogador da cidade”.

O técnico Alberto Felix é ou-
tro que retornou, o ex-jogador e 
ex-treinador do Bragantino será o 
comandante do atacante: “Agra-

deço a oportunidade, pode esperar 
muita vontade, para fazer sempre o 
melhor possível”, finalizou Cadu.

O clube anunciou a renovação 
de contrato: volante Alê (ex-São 
Paulo), goleiros Jeferson e Chris-

tofer, zagueiros Guilherme e Jean 
Pablo.

Também contratou: o volan-
te Altair (CRB/AL), o lateral Biro 
Biro (São Bernardo) e o atacante 
Coutinho (São Bento).
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Cadu com a camisa do Falcão


